
2021年度実施「授業についてのアンケート」自由記述への回答 

 

地域環境政策学科 

 

 地域環境政策学科のみなさん、2021年度の「授業についてのアンケート」に実施に協力していただき、有難う

ございました。多くの多様なご意見から、授業や教育・学内環境に関するご意見・ご要望について、以下のとお

り回答いたします。 

 

１．授業について 

①授業方法：「対面授業を受けたい」「講義を遠隔か対面どちらかに選べるようにしてほしい」「オンラインの次に

対面があったりするのでどうにかしてほしい」「対面とオンライン併用でもいいとは思います」「オンラインで

受けれない生徒のために対策をしてくれる教授が増えてほしい」「オンライン授業になる場合前日までには連

絡してほしい」「一律オンラインがいい」「課題だけの授業はやめてください」などの意見がありました。本学

の方針や文部科学省からの通達もあり、対面授業を実施していきますが、感染者が多い時期には遠隔授業（オ

ンライン・オンデマンド等）と対面授業を同時に実施し、その授業方法を可能な限り選択できるよう検討した

いと思います。また、授業方法の変更も前日まで受講生に連絡できるようにしたいと思います。 

②授業使用ソフト：「オンライン講義のスタイルやアプリが違くてややこしいです」の意見について、授業スタイ

ルは対面授業と同様に各教員に多様であることはご理解ください。使用アプリについては統一するほうがいい

場合もありますが、多様なオンライン・ツールの活用方法を身に着けることは、卒業後の就職等で役立つと思

いますので前向きに取り組んでください。 

③テストの振り返り：「Google Formで問題を期限内に提出させる先生や授業の最後に小テストとして与える先生

がいるが、次の授業で何も解答・解説をしてくれない」についての意見ですが、授業スケジュールの関係等で

大学では解答・解説が行わない場合があります。それらの説明がない場合は直接担当教員に問い合わせる方法

もあります。 

 

２．学内でのWi-Fi環境について 

「Wi-Fi の電波の強化」「「駐車場で授業を受けるように」と言われても、自宅に Wi-fi がない学生のことは考

えられてないし、炎天下で車で授業を受けるのはかなり大変です」との意見ですが、Wi-Fi 環境の強化やオンラ

イン授業の受講教室等の常時使用について、大学側に要望していきます。 

 

３．オンライン授業ための電源、PC教室での印刷について 

「大学内のコンセントの数を増やして欲しい」「大学が立ち入り禁止になっても PC室は開けてほしいです。印

刷機がなくて困ります」との意見ですが、電源タップ（コンセント）の設置やPC教室の常時使用について、大学

側に要望していきます。 

 

４．シラバス（授業内容）について 

「もっと需要のある授業を増やしてください」の意見ですが、学生のニーズを把握し、前向きに検討したいと

思います。 

 

５．授業アンケートについて 

「授業アンケートを送ってこない教員がいるのですが、それは大丈夫なのでしょうか？」の意見ですが、授業

アンケートは全ての授業・ゼミで実施することなっているため、その事を学科内の教員間で共有したいと思いま

す。 

 

６．生徒の交流について 

「生徒の交流をどうにか増やして欲しいです。」の意見ですが、感染者が多い時期での懇親目的とした交流は細

心の注意が必要です。感染者が少ない時期には学外ゼミ費や体育会費・文化会費などを使用して、交流を持つこ

とを検討したいと思います。 


